
Verbale Consiglio Direttivo n° 261 
Vercelli, Sede APA, 27/12/2012 
 
In data 27 dicembre 2012, presso la sede APA, via Viotti, n. 24 Vercelli alle ore 10:30 regolarmente 
convocato, si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti Consiglieri presenti: 

Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Presidente  X  

CODA ZABETTA GUIDO Vice-Presidente    X 

COTTINI MARCO Consigliere   X 

BONGIANINO ANDREA Consigliere X   

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere X   

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X   

NICOLELLO MARIO Consigliere X   

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital.   X 

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna X   

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale X   

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini   X 

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori X   

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O. X   

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese  X 

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina  X   

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario  X  

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario   X 
 

Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 
1. Riorganizzazione Sistema Allevatori; 
2. Situazione finanziaria APA; 
3. Personale APA; 
4. Centro Zootecnico Ugo Morini, proposte di utilizzo; 
5. Varie ed eventuali. 

 
1. Riorganizzazione Sistema Allevatori 
Il Direttore informa che non si hanno ancora dati certi sull’ammontare dei finanziamenti per il 2013. 
Per quanto attiene alla regionalizzazione nel corso dell’ultimo consiglio ARAP è stato specificato che per 
un primo periodo trimestrale il personale APA utilizzato come da accordi per l’attività delegata all’ARAP 
sarà ancora alle dipendenza dell’APA ma distaccato presso l’ARAP. I costi sostenuti dall’APA verranno 
rimborsati dall’ARAP su presentazione di specifico rendiconto. 
Non è ancora stato ufficializzato l’incarico al direttore di Vercelli per quanto attiene al coordinamento 
regionale dell’anagrafe equidi, anagrafe zootecnica e razze autoctone, incarico che, a parole, è stato 
confermato dal Presidente ARAP. 
Anche i mezzi per l’effettuazione dei controlli saranno ancora messi a disposizione dall’APA per l’ARAP 
ed il loro costo sarà rendicontato. 
Il Consigliere Bongianino interviene sottolineando come l’auspicata puntualità dei finanziamenti, 
connessa alla regionalizzazione, in realtà non si sia verificata, esponendo l’APA a questa grave crisi 
finanziaria. 
Il Direttore sottolinea come in pochi anni sia quasi dimezzato l’apporto contributivo sull’attività 
istituzionale, pur non essendo diminuita l’attività e di conseguenza anche il personale utilizzato per il 
suo svolgimento. Ed è proprio il costo del personale rappresenta quasi l’80% dei costi sul bilancio 
dell’APA. 



2. Situazione finanziaria APA 
Di conseguenza viene confermata la difficile situazione di liquidità e finanziaria dell’APA che purtroppo 
impedisce la regolare corresponsione degli stipendi ai Dipendenti, che hanno ricevuto, come ultimo 
stipendio, la mensilità di maggio. 
Purtroppo dalla Regione i trasferimenti alle Province sono fermi a settembre 2012 e quindi a loro volta 
le Province, anch’esse in una profonda crisi finanziaria, non possono erogare alcun anticipo. 
E’ stata inoltre sollecitato dalla Regione Piemonte il saldo delle quote pregresse alle Associazioni 
Nazionali di Razza, con particolare riferimento all’Anaborapi, che vanta più di un milione e duecentomila 
euro di crediti dalle APA. E’ stato subordinato il pagamento del saldo 2011 alla presentazione di un 
piano di rientro nei confronti dell’Anaborapi e questo fatto blocca ulteriormente l’erogazione di acconti 
e/o saldi. 
Ci sarà un incontro nei primi giorni di gennaio con il Settore Zootecnica della Regione Piemonte per 
trovare un accordo per sbloccare l’erogazione contributiva. 
Il Consiglio prende atto della difficile situazione. 
 

Pertanto in merito all’ 2° p.to all’Ordine del Giorno, preso atto della relazione sulla situazione finanziaria 
dell’A.P.A. esposta dal Presidente, il Consiglio all’unanimità delibera di demandare al Presidente la 
richiesta di affidamento della somma complessiva di € 300.000,00 (trecentomila/00) da parte di 
Cariparma nelle forme che, in accordo con l’Istituto stesso, risulteranno meno onerose per 
l’Associazione Allevatori, da ripartire in base alle deliberazioni dell’Istituto stesso in affidamento quale 
acconto sui contributi pubblici destinati all’Associazione Allevatori di Biella e Vercelli e quale 
affidamento in conto corrente. 
Nel contempo all’unanimità delega il Presidente all’espletamento con pieno potere di firma di tutte le 
incombenze amministrative necessarie all’espletamento della suddetta pratica finanziaria. 
   
3. Personale APA 
E’ stata attivata a livello regionale la procedura di richiesta della Cassa Integrazione Guadagni 
Straordinaria a cui potrà accedere anche, in caso di approvazione, anche il personale dell’APA. 
Sono state delegate per l’effettuazione delle pratiche connesse la Responsabile della Contabilità ARAP 
ed il Dr. Claudio Fredducci dell’Ufficio personale AIA. 
La CIGS verrà in accordo con il personale utilizzata giornalmente in funzione anche delle necessità 
dell’APA e del personale stesso, sia comandato all’ARAP che in capo all’APA. 
 
4. Centro Zootecnico Ugo Morini, proposte di utilizzo 
Facendo seguito alle proposte discusse in precedenti consigli il Presidente incarica il Direttore di 
verificare presso il Comune di Santhià l’eventuale disponibilità a cedere il terreno su cui insiste il Centro 
Zootecnico che in questo modo potrebbe risultare garantibile per eventuali affidamenti da Istituti di 
Credito. 
I Consiglieri verranno informati sullo sviluppo del programma. 
Il Consigliere Pondrano esprime la sua contrarietà  in quanto ritiene che l’APA non debba caricarsi di 
ulteriori indebitamenti ed inoltre il Centro Zootecnico l’unica struttura utilizzabile dai coniglicoltori per 
l’effettuazione delle mostre cunicole. 
Intervengono inoltre alla discussione i Consiglieri Bozzo, Bongianino, Barberis. 
 
Dopo di che non essendoci alcun altro intervento il Consiglio APA si chiude alle ore 17:00. 
 
 
Il Segretario Il Presidente 
(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 
 


